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春光无限美 东风送暖艳阳天。位于城北的舵岙河春水盈盈，两岸绿树倒映，天水一色绘就春景。
（记者 励佳）

□记 者 翁瑜霞
通讯员 刘金双

“你知道吗？以前小区的垃
圾场是个大问题，粉尘漫天飞，
别提有多糟心了。”说起小区以
前的问题，东港海洲一品的居
民们满是怨言。如今，三年不
到时间，这个拥有741户人家的
小区，早已从抱怨声中走出来，
成为我区垃圾分类工作的排头
兵。而这一蝶变的背后，活跃
在小区里的“红色力量”扮演了
重要角色。

露天垃圾搬进新房

海洲一品小区6幢南面的
停车场和11幢的背面，曾各有
一个露天临时建筑垃圾场，严
重影响附近居民的生活。“垃圾
场正对着住宅楼，只要一起风
就尘土飞扬，衣服、被子都不敢
往外晒。”附近居民对此记忆深
刻，尤其是住在6幢的业主们更

是叫苦不迭。
业主们一度将这一问题投

诉至城管、信访等部门，甚至以
不交物业费来抗议。但事关小
区内部问题，需要走合规流程
解决，涉及到业主切身利益，最
终还是要小区业委会拿主意。
几位居民找到了文康社区党总
支书记刘淑妙，希望社区出面
帮助小区成立业委会，通过合
规流程解决问题。

“2017年，文康社区刚完成
筹建，我一个居民也不认识，社
区有一堆的事情，又要筹备海
洲一品小区业委会，多亏了小
区里有担当的业主，尤其是多
名党员起到了带头作用。”每当
想起那段日子，刘淑妙很是感
慨。2018年2月，以蒋敏学、江
平等党员为主体的第一届业委
会班子成立，二人分别被推选
为业委会主任、副主任。

业委会成立后，首先就把解
决建筑垃圾场的问题摆上了桌

面。位置变不变？封闭式可行
吗？为了让建筑垃圾场改头换
脸，业委会希望多听取居民意
见，然而各种质疑声也随即而
来。对此，蒋敏学和江平早有
思想准备。

“受不了这个委屈，肯定是
做不下去的，关键是要善于沟
通，做好业主的思想工作。”作
为转业军人，当时的江平正在
等待分配工作，相对于其他业
委会成员有更充裕的时间。为
尽快凝聚大家力量，他组建了
一个“正能量小区群”，鼓励大
家多为小区建言献策，少一些
抱怨和牢骚。江平参考了其他
地方建筑垃圾房的设计，同时
不厌其烦做通了6幢居民的工
作，最终敲定了改造方案，建造
封闭式垃圾房。

2018年11月，封闭式垃圾
房建成，两个建筑垃圾场告别
了露天，住进了新房。封闭式
垃圾房外面换上了绿色的外

衣，与周边的草坪、绿植融为一
体。居民们也告别了尘土飞扬
的日子。

打响垃圾分类第一枪

一大早，李亚秀将攒了两天
的纸盒、塑料，投入到小区的可
回收垃圾箱内。“现在我们小区
住户都养成了这个好习惯，和
以前完全是两个样。”李亚秀
说。

2019年年底，海洲一品小
区成为全区首批垃圾分类示范
点之一，开展撤桶并点工作。
而作为“第一个吃螃蟹的小
区”，难免会遇到各种阻力，生
活垃圾集中投放点的选址问
题，一些业主担心，垃圾房建在
附近会有异味，还有些业主抱
怨倒垃圾不方便。这时，小区
兼合式党支部发挥了关键性作
用，李亚秀、毛志龙等党员主动
站出来，共同制定解决方案。

海洲一品小区的美丽蝶变
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3月31日
上午，位于普
陀全民健康

中心的普陀医院新冠疫苗接种
点迎来第一批接种新冠疫苗的
市民，这一全区首个方舱式疫苗
接种点，单日最多接种人数可达
1000人。撸起袖子，应种尽种，
必能共筑坚不可破的全民防疫
长城。

普陀一直保持良好的疫情
防控形势，这是全区上下齐心协
力共同战疫的结果。但疫情防
控形势稳定，也容易让一些人滋
生麻痹大意心态，对疫苗接种抱
消极观望态度，甚至以“身体不
适”为由来推脱。如此有违科学
精神、团队精神，无论对社会还
是对自身都极不负责。

全民防疫是一场整体战，可
谓“一个都不能少”。疫情防控
形势再好，也并不意味着没有风
险。而一旦有输入性病毒入侵，
没有接种疫苗的少数人就会成
为全社会防疫链条中的薄弱环
节，从而导致“千里堤坝溃于蚁
穴”的严重后果。另外，随着疫
情防控呈现长期性、常态化趋
势，全社会的防控之弦不可能始
终如非常时期那样紧绷着，而更
需要通过全民接种疫苗来打好
持久战。在这种情况下，漏种疫
苗就在无形中选择了风险。

应种尽种，既是全民福利，
也是全民责任。只要撸起袖子，
就能为自己保健康，就能为社会
添平安，每个人都要积极行动起
来。

撸起袖子共筑防疫长城
□大力

日月谈
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我区纵深推进清廉交通建设

庄玲娜：让每一起案件都彰显公平正义

本报讯（记者 翁瑜霞 通讯员
丁卓锴）日前，记者从“海岛支老、
一起安好”宁波—普陀工作座谈
会上了解到，我区与宁波市将开
启偏远海岛养老服务区域协作新
模式，逐步实现海岛养老服务提
质增效。

根据省民政厅养老服务区域
协作计划和“海岛支老”工作安排，
我区与宁波市结合两地养老工作
推进现状和海岛老人实际需求，部
署落实“海岛支老、一起安好”行动
方案。宁波市将统筹养老机构、社
会组织等各界力量，对口支持我区
相关镇、街道、管委会，帮助提升养
老服务建设水平。

根据方案，从今年至2024年，
宁波市将分批次抽调60名政治素
养高、业务能力强的养老服务骨
干，协助指导我区养老机构规范化

建设，提升养老服务能力。同时，
配合开展养老从业人员集中培训，
每年至少一次组织专家赴我区授
课；邀请我区养老从业人员赴宁波
参加养老机构管理人员、养老护理
员等培训；驻岛人员参与我区老年
教育课程，帮助破解海岛老人“数
字鸿沟”。每年还将开展“名医上
岛”行动，组织一批专业医生赴海
岛进行义诊等志愿服务活动。此
外，宁波还将动员社会力量，引导
慈善组织、爱心企业和人士为我区
养老服务建设提供资金、设备等方
面支持。

宁波市民政局相关负责人表
示，相关从业人员要将所学知识
技能转化为推动工作的实际成
效，摸索出一套有效的管理模式，
促进偏远海岛养老服务质量提档
升级。

提升偏远海岛养老服务建设水平

我区与宁波开启区域协作新模式

本报讯（记者 励佳）昨天上午，全区2021年渔
业安全、伏休暨“一打三整治”工作会议召开。区委
副书记、区长徐炜波强调，要迎难而上、全力以赴，确
保渔业安全生产形势逐步好转、伏休管理井然有
序、“一打三整治”行动持续深入，为打造“重要窗
口”普陀靓丽风景保驾护航。杨海滨参加。

会议回顾总结2020年度全区渔业安全生产和
伏季休渔管理工作，部署今年工作任务。部分镇
（街道、管委会）作表态发言。

徐炜波对相关管渔人员的辛勤付出表示感
谢。他指出，从根本上解决渔业安全隐患、提高渔
业安全管理水平，是当前及今后一段时期工作的重
中之重。要真正树立“以人为本、生命至上”的安全
工作理念，进一步压实属地管理责任、行业监管责
任、船东船长主体责任，坚决筑牢全区渔业安全生
产防线。

徐炜波强调，要以对人民群众高度负责的态
度，理出问题清单，坚持问题导向、效果导向，不折
不扣完成隐患整改工作。要抓好重点区域和重点
时段风险管控，落实全覆盖管控和实时预警；要抓
好安全隐患渔船数量消减，做到严格把控渔船审批
关，严格管控擅自从外地购置渔船行为，严格压缩
挂靠渔船生存空间；要抓好从业人员素质提升，加
强对渔民安全技术培训，提升应急值班和点验人员
的管理水平；要抓好安全警示宣传教育，利用多载
体开展广泛深入的渔业安全生产宣传；要抓好渔业
执法能力建设，着力打造一支强有力的渔业安全保
障队伍。各地各单位要明确工作职责，形成部门合
力，强化高压管控，加强宣传引导，统筹推进“一打
三整治”行动。

本报讯（记者 丁琪蜜）昨天上
午，区委书记张立军在开展“我为
群众办实事”专题调研时强调，要
坚持以人民为中心的发展思想，倾
听群众心声，回应群众关切，齐心
协力为群众排忧解难，不断提升群
众获得感、幸福感、安全感。

在塘头村，张立军座谈了解该
村集体经济发展情况、存在的困难
问题及下步工作思路。他指出，要
着眼长远、科学谋划，加快推进塘
头村发展，让村民生活更幸福。东
港街道和塘头村要成立工作专班，
加强配合，强化举措，凝心聚力把
村民安居、村级集体经济发展等各

项工作落细落小落实。村班子成
员要敢于担当作为，加大工作力
度，切实抓好基层党建工作，引领
党员发挥先锋模范作用，促进村级
集体经济发展，积极回应群众期
盼。

老城区停车难问题如何解
决？在泗湾社区，张立军边走边
看，详细了解社区内停车现状。
他指出，缓解停车难问题是重要
的民生实事，要综合施策、多措并
举，让市民出行更加方便。要突
出统筹规划，加强顶层设计，将解
决停车难问题与城市有机更新、
校园提升改造等工作有机结合，

加快公共停车设施建设，有效缓
解停车难。要提升管理水平，规
范停车秩序，营造安全畅通的城
市交通环境。

张立军还走进泗湾社区、大蒲
湾社区、龙湾小区的部分老旧住宅
楼，与居民深入交流，了解改造需
求。他指出，要坚持把老楼危楼作
为下步老旧小区改造的重点来抓，
全面改善群众居住环境，提升群众
生活品质。要统一思想认识，加强
组织领导，认真做好前期排摸和政
策研究工作，及时回应群众诉求，
下大力气解决老旧小区功能设施
不全、居住环境差等问题。要加强

政策解读宣传，积极沟通协调，凝
聚各方共识，调动群众参与积极
性，增强工作合力。

张立军强调，各地各部门要始
终把群众关切的事放在心上，努力
把关系民生的工作一项一项抓紧
抓好、一件一件落到实处，让群众
感受到更多温暖和幸福。要深入
联系群众、服务群众，真正了解群
众所需所盼；要强化部门联动，压
紧压实责任，切实解决好群众急难
愁盼问题；要坚持党建引领，充分
发挥基层党组织作用，引导党员干
部积极为民服务解难题。

王海涛参加调研。

张立军在开展“我为群众办实事”专题调研时强调

齐心协力为群众排忧解难
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